

LA CHAUX-DE-FONDS

Le Kirghizistan comme terminus

La Chaux-de-Fonnière Anne Jeanneret part s'établir au Kirghizistan avec son mari et sa petite fille. Ils vivront de randonnées équestres dans les montagnes.

SÉLIM BIEDERMANN

L'enthousiasme d'une aventure qui s'annonce riche en découvertes. Anne Jeanneret en est remplie. Elle a la tête pleine d'étoiles et les pieds bien agrippés sur terre. Avec son mari, ils ont décidé de s'établir au Kirghizistan, en Asie centrale. Le départ est programmé pour ce week-end. «Les gens ont l'impression que je suis tombée sur la tête, que je pars dans l'insécurité. Mais on n'a pas décidé de partir du jour au lendemain. C'est vrai que je ne sais pas comment cela se passera, mais je me vois bien m'adapter. Et on peut toujours revenir.»

Son mari, Saty Jusupjanov, elle l'a rencontré dans les montagnes kirghizes en 2004. Il était alors le guide de la randonnée équestre à laquelle participait cette chaux-de-fonnière d'adoption, née à Neuchâtel. «Cela faisait longtemps que je souhaitais partir en Asie centrale. Je suis tombée sur le Kirghizistan par hasard sur internet.» Un pays situé entre le Kazakhstan, la Chine, le Tadjikistan et l'Ouzbékistan, où «les 90% du territoire s'élèvent à plus de 1000 mètres», raconte Saty. S'amourachant de cet «endroit un peu mystérieux» et surtout de son guide, elle y est retournée. Et elle est tombée enceinte. Rentrée à bon port, elle a accouché d'une petite fille, Zina.

Saty est alors venu vivre à

La Chaux-de-Fonds. «J'aime bien cette ville. Mais je pensais que ce serait plus facile. Je suis un peu tombé sur une autre planète», souffle-t-il timidement, avec une maîtrise du français qui invite au respect. Depuis une année et demie, il ne trouve pas d'emploi. «C'est ma femme qui travaille, c'est bizarre!» Avec la petite, le train de vie est donc plutôt effréné pour Anne Jeanneret: «C'est un peu la course! On vivra mieux là-bas, ce sera plus équilibré. J'ai un peu l'impression d'être le superchef de famille!»

Le couple a des projets. «On organisera des randonnées équestres pour les touristes.» Saty les guidera, traversant le nord du pays, en passant notamment par la chaîne de montagnes du Tian Shan, où certains sommets culminent jusqu'à «3500 mètres. En tout, plus de 400 kilomètres de trajet». Au programme, deux randonnées, de 10 et 15 jours. Depuis peu, un site internet a d'ailleurs été créé (www.alatorando.net).

Anne Jeanneret a «par moments la boule au ventre. Penser que c'est pour toute la vie, ça fait un peu flipper! Idéalement, j'aimerais revenir chaque année.» Mais elle se réjouit d'y être. «Les Kirghizes sont très accueillants, et ils prennent le temps de vivre. J'ai commencé d'apprendre le russe, tout le monde le parle. C'est surtout la rencontre avec les gens et la nature qui m'attire.» Le compte à rebours est enclenché pour cette sympathique petite famille. Leurs yeux brillent comme des étoiles, songeant à leur projet «Ala-Too Rand». Ce que signifie «Ala-Too»? Les montagnes célestes... /SBI



BAGAGES Anne Jeanneret, la petite Zina et Saty Jusupjanov ont préparé leurs quelques affaires dans la bonne humeur. L'enthousiasme d'une grande aventure qui commence.

(RICHARD LEUENBERGER)

«Penser que c'est pour toute la vie, ça fait un peu flipper! Idéalement, j'aimerais revenir chaque année»

Anne Jeanneret

PUBLICITÉ

Liberty. Le tarif qui ne compte que les heures.

CHF 29.-

Nokia 6234 UMTS/EDGE

- TV Mobile
- Appareil photo 2 mégapixels
- Lecteur MP3

NOKIA
Connecting People

vodafone live!

* La carte Liberty est activée automatiquement. Voir les services Liberty (www.liberty.ch) sur votre téléphone. Prix sans abonnement CHF 49.-. Tarif valable pour les appels nationaux sur le réseau Swisscom Mobile ou le réseau fixe suisse.

L'aventure dès le trajet

C'est une sacrée aventure qui commence. «Et on part en voiture... C'est encore plus l'aventure!», lance Anne Jeanneret, hilare. «On en aura besoin pour tracter le van des chevaux. C'est aussi l'occasion de faire une transition en douceur.» Direction l'Allemagne, la Pologne, l'Ukraine, la Russie et le Kazakhstan. «Cela prendra deux semaines environ, on va faire des haltes.» C'est peu, quand on se dit que son rêve était d'aller jusqu'au Kirghizistan... à cheval!

Quant aux bagages, cela ne posera pas trop de problèmes. «On ne prend pas grand-chose. Des habits, quelques livres, nos duvets et l'ordinateur pour notre site internet.» Côté administratif? «Tout est en ordre. Mais je ne suis plus assurée du tout! J'aurais quand même bien aimé avoir une assurance rapatriement. Mais ça ne m'inquiète pas vraiment.» Ne reste plus qu'à leur souhaiter bon voyage! /sbi

En bref

■ MONT-CROSI

Fermeture de l'école officialisée

Votée en novembre dernier en raison du faible nombre d'élèves attendus à la rentrée d'automne prochain, la fermeture de l'école de Mont-Crosin est désormais effective. Le Conseil exécutif bernois vient en effet d'officialiser la décision prise par les autorités du Syndicat scolaire de Cormoret - Courtelary - Villaret. /comm-réd

■ SAIGNELÉGIER

Grande soirée rock au café du Soleil

Grande soirée rock demain soir (dès 21h) au café du Soleil, à Saignelégier. Après les Chaux-de-Fonniers de The Wings of Love en ouverture, place à Kiki Crélin, Kiki Rais, Jess Montini, Manel Frötscher, Luc Vallat et quelques invités pour «The Steve Vai Experience», précédé en première partie d'un tribut à Joe Satriani. C'est bien parti pour revivre les mythiques «Guitar's heroes»! /réd

swisscom mobile
Tout simplement proches.